

Pensando en nuestra Universidad

La visita de Primo de Rivera a Murcia

Algunos colegas locales se han hecho eco de uno de tantos rumores optimistas como vienen circulando respecto a la existencia de nuestra suprimida Universidad. Nosotros no hemos querido hacernos eco de ello, porque, desgraciadamente, esos rumores no tienen otra consistencia, hasta ahora que la de ser hijos del buen deseo de todos los murcianos, de toda la región...

Nuestras noticias particulares y de fuente que consideramos fidedigna, están lejos de ser todo lo optimistas que el ansia, el anhelo unánime, desea.

Sin embargo, lo que sí podemos asegurar es que el jefe del Gobierno que nos rige, que el general Primo de Rivera, tiene decidido visitar nuestra ciudad dentro del actual mes. Informaciones que nos merecen crédito, así nos lo aseguran.

Y este propósito del señor Primo de Rivera, esta deferencia del jefe del Gobierno, al no dejar de visitar nuestra ciudad, como ha hecho con todas las demás capitales de España, es lo que nos hace reflexionar un poco y estimar como signo optimista para Murcia el que pueda hacerse cargo, viendo con sus propios ojos y sintiendo de cerca el latir del corazón murciano, lo que perdería la Región y lo que sería la ciudad de Murcia, al volver a ser la Cienicienta de los años anteriores al de la creación de nuestra Universidad.

El paso del señor Primo de Rivera por cada pueblo, por cada capital, ha sido siempre beneficio: ¿no ha de serlo para Murcia?

Bajo este punto de vista, nos sentimos optimistas. Murcia sabrá presentarse a recibir al ilustre jefe del Gobierno, con todos los respetos, con toda la dignidad y aun con todos los entusiasmos que el pacificador de Marruecos y el hombre de sanas intenciones merece.

Pero todo esto es tema que seguiremos tratando más detenidamente.

Informaciones regionales

DE LORCA

Visita de murcianos

Con el triste motivo de verificarse el entierro del que en vida fue querido amigo nuestro don Jesús Puigerver, hemos saludado a numerosos amigos de nuestra capital, entre ellos don Carlos Suárez y Molina, redactor de este diario.

Viajeros

Procedente de Cabo de Palos en donde se encuentra veraneando en compañía de su distinguida familia, ha llegado a esta el Excmo. señor Conde de San Julián.



Conserva de hojalata

Con motivo de un suceso, cierto colega local al darnos la información en un tono natural nos habla de cierta fábrica que según él, se dedica a conserva de hojalata (hombre, será cosa rica), tanto más, cuando asegura que además de conservada la hojalata, se nos da también litografiada. Esta es la primera vez que leo cosa tan rara, puesto que siempre entendí que conque no se mojara había lo suficiente para su conservación, mas no en el plan comestible que dice la información. Continúa luego hablando del suceso el reportero, y nos cuenta lo que habló sobre él con un obrero, y afirma, que la explosión fue imprevista, (buena es esa) ¿ha habido explosión alguna que no coja de sorpresa?

Para contar ciertas cosas con prolijidad morbosa, hay que tener por lo menos dominio sobre la prosa, porque si no, hay cada lapsus (léase meter la pata) como explosión imprevista y conserva de hojalata.

Saca-tapón

do don Fernando Abadía y su bella esposa.

Sucesos

Con motivo de los últimos sucesos ocurridos entre gente maleante en los que en pocos días han resultado heridas varias personas, el teniente de seguridad señor Rubio ha procedido a realizar cacheos nocturnos que están dando admirable resultado.

En la pasada noche han sido detenidos Pedro Camachos Molina al quien se le ocupó un cuchillo de grandes dimensiones y José Martínez que ocasionó heridas a Indalecio Alcaráz.

Los guardias de seguridad número 68 y 150 han intervenido en estos delitos, auxiliando al herido y poniendo a disposición del juzgado correspondiente a los detenidos.

[Muy bien, señor Rubio, así se cumple!

CORRESPONSAL DE BENIAJAN

¡Por fin!

¡Hemos visto colmado nuestro placer!

Por fin nos hemos chocado la mano con nuestros vecinos de la calle de Algezares. El telón que nos separaba ha desaparecido, gracias a bondadosos corazones que no descansan por el bien de nuestro pueblo.

Nuestro concejal, don Antonio García ha puesto todo su interés en llevar a cabo su cometido y nos va complaciendo de todas cuantas reformas que sin él no podríamos ver realizadas.

Muchos que han propuesto varias cosas, y el caso que nos ocupa es una de ellas, no han podido lograrlas. A nuestro buen amigo a quien corresponde el nombre de dicha calle, se le otorga con el mayor entusiasmo. ¡Merece dor es de ello!

CORRESPONSAL

EN 2.ª PLANA

Interesante página cinematográfica con grabados

Lea usted diariamente «INFORMACIONES» «LA LIBERTAD»

El grave suceso de ayer

Explota una caldera en una fábrica de conservas

LAS PRIMERAS NOTICIAS

Ayer mañana, a la una y cuarto, los vecinos del camino de Espinardo oyeron una tremenda explosión en el momento en que los operarios de la fábrica de conservas y construcción de envases metálicos litografiados propiedad de don José Alemán Alemán, situada en las proximidades de la senda Granada, salían de su trabajo.

La explosión ocurrió en la mencionada fábrica, y de haber sido un momento antes hubiera revestido caracteres de verdadera catástrofe, dado el gran número de operarios que en ella trabajan en la elaboración de la conserva del tomate.

Los vecinos de aquellos alrededores, al tener noticias del suceso acudieron presurosos a la fábrica por conocer la suerte que hubieran podido correr sus familiares.

COMO EXPLOTO LA CALDERA

Varias versiones circulan por aquel lugar acerca de como explotó la caldera, y en nuestro afán de proporcionar a los lectores una exacta información, daremos cuenta de algunas de ellas.

Se nos dijo en un principio que la caldera estaba abandonada por haber enviado el dueño de la fábrica al encargado de ella a un asunto a Murcia, y que estaban cerradas las válvulas en el momento de la explosión.

Otra versión que oímos y que creemos sea razonada, es que un momento antes de la explosión, el maquinista observó el manómetro de la caldera, no advirtiendo nada anormal, por lo que no se explicaba cómo pudo suceder. De haber permanecido un momento más en aquel lugar, él hubiese sido la primera víctima.

De resultados de la explosión, los cascos de la caldera salieron despedidos a varios metros de su emplazamiento, destruyendo un fuerte muro que había en el patio central de la fábrica donde estaba instalada.

El útil de escalde fue lanzado a más de quince metros de distancia, no alcanzando a nadie en su trayectoria.

En una de las puertas de la fachada, se observa un boquete abierto por uno de los objetos lanzados por la explosión, viniéndose a encontrar astillas en uno de los balcones próximos.

LOS HERIDOS

El joven Francisco Espinosa Teruel, de 23 años de edad domiciliado en las proximidades de la fábrica, frente al Mayor, y que estaba en uso de licencia militar de la que le quedaban pocos días para incorporarse a su regimiento de guarnición en Barcelona, fué el más grave de los heridos, por hallarse muy próximo a la caldera trasladando botes de conservas para su esterilización, en compañía

del operario José Aragón, quien solamente sufre ligeras quemaduras.

Francisco Espinosa resultó gravemente herido en la cabeza y diferentes partes del cuerpo.

La niña Rafaela Mayor Ruiz, de doce años de edad, vecina de Churra, también operaria (?) de dicha fábrica, resultó lesionada al ser arrollada por las demás compañeras cuando huían desprovistas, rompiendo una de ellas, una puerta que dá acceso a la carretera, para facilitar la salida.

Muchos obreros resultaron con heridas leves siendo algunos de ellos asistidos por el médico don Julio López López Ambit.

Al Hospital Provincial fueron trasladados inmediatamente los heridos Francisco Espinosa y la niña Rafaela Mayor.

EN EL HOSPITAL

Por el médico de guardia don José María Palarea y auxiliares del benéfico establecimiento, fueron todos curados, apreciándose a Francisco Espinosa, heridas contusas en la cabeza, cara y diferentes partes del cuerpo y fractura del cráneo.

Según suscribe el médico de guardia el desventurado Francisco Espinosa Teruel, falleció al ingresar en el Hospital.

Rafaela Mayor, presentaba una fractura completa del antebrazo izquierdo y erosiones en ambas piernas, de pronóstico grave.

El juez de guardia autorizó a la familia de la víctima para que el cadáver fuese velado en su domicilio, desde donde hoy será conducido al depósito judicial del Cementerio de N. P. J., para serle practicada la autopsia.

Una aclaración

A causa de una avería en la máquina, ocurrida en la madrugada de ayer, tuvo que retrasarse en algunas horas la edición de nuestro número anterior.

No habiendo quedado aún reparada en total dicha avería y por si acaso tuviera que sentirse en la edición de hoy un nuevo retraso, es por lo que damos el público esta aclaración, a la vez que rogamos nos disculpe de este contratiempo, ya que se trabaja con la mayor actividad para que quede cuanto antes remediado.

SILJESTROM S. L.

Plaza del Rey, 19. CARTAGENA—Telegramas: TRUST
CONSIGNATARIOS DE VAPORES
Servicio rápido a SUECIA, NORUEGA y el BALTICO
Salidas para Suecia (Svenska Lloyd)
Vapor «Andalusia», sobre el 10 de Septiembre.
Salidas para Noruega: (Spanskolinjen)
Vapor «San Miguel», sobre el 11 de Septiembre.
Salidas para Finlandia: (Finska Angf. A/B)
Un vapor a mediados de Septiembre.
Siempre a base de suficiente carga.
Lea usted nuestros próximos reportajes:

Concurso de Belleza de LEVANTE AGRARIO

BOLETIN DE VOTACION

Otorgo mi voto a favor de la Sra. (aquí el tema)
con el número en el Concurso de Belleza de LEVANTE AGRARIO.

(Este Boletín nos ha de ser enviado en sobre cerrado dirigido a la Dirección de este diario, terminando el plazo de admisión el día 5 de Septiembre próximo).

Superior Whippet 1929

El coche de moda y más barato



Adrián Viudes

Floridablanca, 75.-Teléfono, 2506.-Murcia

LABOR MUNICIPAL

SESION DE LA PERMANENTE

Son aprobadas varias transferencias de crédito.--Se contribuirá con 5.000 pesetas al homenaje a Martínez Anido

Preside el marqués de Ordoño, y asisten a la reunión los señores Sánchez Pozuelos, Bernal, Haro, Arnáez y Navarro.

Se da lectura al acta de la sesión anterior, que la Permanente aprueba.

Se leen, asimismo, varias disposiciones insertas en la «Gaceta de Madrid» y «Boletín Oficial» de la provincia, que afectan a la Corporación.

La Permanente queda enterada de varias comunicaciones que le han sido dirigidas al Ayuntamiento, entre las que figura una del Instituto Jurídico Hispano-Americano solicitando el apoyo de este Ayuntamiento para el proyecto de erección de un busto del ministro del Trabajo señor Aunós. Se acuerda asociarse a este homenaje, contribuyendo a tal fin con la cantidad de 100 pesetas.

La Comisión de Hacienda presenta a la aprobación de la Permanente las cuentas y pagos de la semana. Aprobados.

El Tribunal Contencioso Administrativo falla en los recursos interpuestos por varios particulares reclamando a diversos padrones y arbitrios.

La Comisión de Hacienda informa en varias reclamaciones que han sido presentadas a varios arbitrios. Se aprueban los dictámenes.

Es leída una instancia del señor Jara Navarro solicitando la concesión de una plaza de oficial tercero vacante en Secretaría en calidad interino. Pasa a informe de la Comisión de gobierno interior.

La Permanente acuerda conceder aumento de alumbrado público al pueblo de Llano de Brujas.

Se autoriza el derribo de la casa marcada con el número 19 duplicado, de la calle de Diego Hernández.

De acuerdo con lo solicitado por el ingeniero jefe de Obras Públicas, se facilitará el acopio de piedra machacada en el Puerto de la Cadena-carretera de Albacete a Cartagena.

La Comisión de Policía Rural informa en varios recursos de alzada, interpuestos contra fallos del Consejo de Hombres Buenos. Se aprueban los informes.

Se conceden licencias a diversos solicitantes para ejecutar obras en edificios de su propiedad.

FUERA DEL ORDEN DEL DIA

Pasa a informe de la Comisión de Policía Rural un escrito de don Antonio Muñoz, alzándose contra un fallo del Consejo de Hombres Buenos.

La Permanente queda enterada de una instancia presentada por el representante de una Casa barcelonesa constructora de Casas Baratas, en la que se consignaban las condiciones y medios de actuación de dicha Sociedad.

La viuda de don Juan Egea solicita le sea concedida la pensión de viudedad a que tiene derecho, por haber sido su difunto esposo funcionario municipal.

Pasa a informe de Hacienda y gobierno interior.

Son aprobadas, acordándose exponerlas al público por si hubieran de formularse reclamaciones, varias transferencias de crédito que importan en total 528.661'55 pesetas. Los ingresos han sido obtenidos del sobrante que resulta en la aplicación de los ingresos y los pagos del ejercicio de 1928.

Los gastos se han distribuido entre varios conceptos, entre los que figuran diversas reformas de la capital y construcción de la balaustrada desde el Puente Viejo al Malecón.

A propuesta del Alcalde, se acuerda ampliar a 5.000 pesetas la cantidad que había sido fijada para contribuir este Ayuntamiento al homenaje nacional que ha de tributarse al ministro de la Gobernación, general Martínez Anido.

No habiendo más asuntos que resolver, el Alcalde levantó la sesión.

Hipólito Lázaro enfermo

Según certificado médico expedido en Madrid con fecha 3 del actual por el doctor don Juan José de Jáuregui y recibido ayer por la empresa, Hipólito Lázaro padece una laringotraqueitis que le produce afonía y le imposibilita para cantar, calculando que necesitará unos ocho días para su completa curación.

Con este motivo, ajeno en absoluto a su voluntad, la Empresa se ve obligada a aplazar la función anunciada para hoy, la que se celebrará seguramente en la próxima semana, anunciándose oportunamente la fecha dentro de breve plazo.

El suceso a bordo del yate «Mary»

Ha sido hallado el marinero Sanlúcar, 4.—Ha sido encontrado el cadáver del marinero Angel Carbó, por un pescador.

Al ser reconocido presentaba una herida de arma de fuego en la ceba.

Franchesqui continúa detenido.

